



Tema de Hoy

Al desnudo el descrédito de los partidos políticos 10:37 PM

POR JUAN BOLÍVAR DÍAZ

La Cuarta Encuesta Nacional de Cultura Política y Democracia (Demos 2004) pone al desnudo el descrédito de los partidos y la clase política dominicana en términos que ameritan una profunda reflexión de cuantos se preocupan por el devenir del proceso democrático en el país.

Tamaño de la fuente

Aunque registra una disminución, todavía las tres cuartas partes de la población manifiesta preferencia por la democracia como sistema político, pero llama la atención que sólo un 15 por ciento se siente satisfecho con su funcionamiento, lo que deja interrogantes sobre su futuro.

La investigación, dada a conocer este jueves, también muestra el deterioro que registró el gobierno del presidente Hipólito Mejía en su última mitad, así como los altos índices de percepción de corrupción y de inseguridad y la escasa credibilidad de la población con relación al funcionamiento de la justicia y la Policía.

LOS PARTIDOS EN LA PICOTA

Si algo queda absolutamente ratificado en los resultados de la Cuarta Encuesta Demos, cuyo informe preliminar fue entregado este jueves, es que la actividad política registra índices muy preocupantes de aprobación en el país, aunque todavía un alto porcentaje de la población muestra interés por sus expresiones, especialmente en cuanto a la participación en elecciones.

No se trata de una encuesta más, sino de una profunda investigación, la cuarta del género, que abarcó 4 mil 460 entrevistas individuales, realizadas entre el 20 de enero y el 3 de marzo pasados. Las anteriores fueron efectuadas en 1994, 1997 y 2001, siempre con los auspicios de la Universidad Católica madre y Maestra, a través de su Centro Universitario de Estudios Políticos y sociales, del Centro de Estudios Sociales y Demográficos y de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional.

Para la política y los partidos, los hallazgos son devastadores. El 64 por ciento otorga poca o ninguna credibilidad a la clase política y sólo el 39 por ciento apoya al sistema político, mientras un 61 por ciento no lo apoya. Un 45 por ciento, 7 puntos más que hace tres años, considera que los partidos sólo defienden los intereses de algunos grupos o personas.

Los partidos aparecen en el último escalón en la confianza de la ciudadanía entre 14 instituciones sociales y gubernamentales, con un índice de 21.5 por ciento. Al igual que en las Demos anteriores la Iglesia Católica encabeza la confianza con un índice del 70 por ciento, aunque con 8 puntos menos que el promedio de América Latina, según las mediciones del Latinobarómetro, citadas por el Rector de la PUCMM en el

Publicidad

Editorial

- [▶ El País](#)
- [▶ Economía](#)
- [▶ Deportes](#)
- [▶ El Mundo](#)
- [▶ Opiniones](#)
- [▶ ¡Vivir!](#)
- [▶ ¡Alegría!](#)
- [▶ Rostros](#)
- [▶ Agenda](#)

Clasificados

- [▶ Vehículos](#)
- [▶ Bienes Raíces](#)
- [▶ Publicidad](#)

Single

- [▶ Quiénes somos](#)
- [▶ Tus provincias](#)
- [▶ Grandes Ligas](#)
- [▶ Esquina Joven](#)
- [▶ Espectáculos](#)
- [▶ En Sociedad](#)
- [▶ Negocios](#)
- [▶ Salud](#)
- [▶ Areito](#)
- [▶ Tema de Hoy](#)

Efectivo

Desde RD\$RD\$29.10 a RD\$RD\$29.10

Transferencias

Desde RD\$RD\$29.10 a RD\$RD\$29.10

Cheques

Desde
RD\$RD\$29.10 a RD\$RD
\$29.10



Dólar EEUU 28.8700

Dólar canadiense 21.9579

Franco suizo 21.6382

Corona danesa 4.4er qanadiense



